



SECRETARÍA EJECUTIVA.

Acta de la Sesión Ordinaria del día 26 de mayo de 2025

En la ciudad de Monterrey, capital del estado de Nuevo León, siendo las once horas del día veintiséis de mayo de dos mil veinticinco, instalados en la Sala de Sesiones del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, ubicado en la calle 5 de mayo, número 975 oriente, Centro de Monterrey, Nuevo León, se llevó a cabo la Sesión Ordinaria en modalidad presencial, contando con la asistencia de siete Consejeras y Consejeros Electorales, quienes integraron el quórum de ley, así como el Secretario Ejecutivo y seis representantes de partido político acreditados ante el Consejo de este Instituto Electoral.

Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco,
Consejera Presidenta del Consejo General,
y las Consejeras y Consejeros Electorales:
Mtro. Carlos Alberto Piña Loreda;
Mtra. Martha Magdalena Martínez Garza;
Lic. María Guadalupe Téllez Pérez;
Lic. Alejandra Esquivel Quintero;
Mtro. Michael Alberto Banda Espinosa;
Mtro. Diego Aarón Gómez Herrera.

Además, estuvieron presentes las personas representantes de los Partidos Políticos:

Lic. Karim Ubaldo Medel Acosta, del Partido Acción Nacional;
Dr. Juan Manuel Esparza Ruiz, del Partido Revolucionario Institucional;
Mtro. Obet Beltrán Moreno del Partido del Trabajo, asistencia virtual;
Mtro. Jorge Arturo Cervantes Flores, del partido Movimiento Ciudadano;
Lic. Horacio Ervey Flores Flores, del partido Morena;
Dr. Jorge Garza Talavera, del partido Vida NL.

Así como del Mtro. Martín González Muñoz, Secretario Ejecutivo.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muy buen día, siendo las once horas con tres minutos del día veintiséis de mayo de 2025, damos inicio

a esta sesión de carácter ordinaria, solicito al Mtro. Martín González Muñoz desahogar los dos primeros puntos del orden del día.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta, muy buen día. El primer punto es el registro de asistencia y declaración de quórum, les informo que existe quórum legal para sesionar y, por lo tanto, los acuerdos que lleguen a tomarse en esta sesión serán válidos. Como segundo punto tenemos la lectura y aprobación en su caso, del proyecto del orden del día que es el siguiente:

1. Registro de asistencia y declaración de quórum.
2. Lectura y aprobación en su caso, del orden del día.
3. Lectura y aprobación en su caso, del proyecto de acta de la sesión ordinaria del 28 de abril de 2025.
4. Informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva.
5. Informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva.
6. Informe de actividades públicas de la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
7. Informe de actividades de las Consejerías Electorales del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León.
8. Asuntos Generales.

Es el orden del día para esta sesión.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias Secretario, ¿alguien tiene comentarios sobre el proyecto del orden del día?, no, al no haber comentarios, solicito al Secretario lo someta a votación.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. Se consulta entre las Consejeras y los Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de orden del día. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Ha quedado aprobado el orden del día.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – El tercer punto del orden del día corresponde a la aprobación del proyecto de acta que fue remitido con la convocatoria de esta sesión, ¿alguien tiene comentario sobre el proyecto?, al no haber comentarios solicito al Secretario lo someta a votación.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. Se consulta entre las Consejeras y los Consejeros Electorales la aprobación del proyecto de acta de la

sesión ordinaria del 28 de abril de 2025. Quienes estén por la afirmativa favor de levantar la mano. Ha quedado aprobada dicha acta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Pasamos al siguiente punto que es el informe de los escritos recibidos por la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. La Secretaría da cuenta de un extracto del informe de los escritos recibidos del 29 de abril al 26 de mayo 2025: Veintiún oficios del Instituto Nacional Electoral, remitiendo documentación y solicitando información relacionada con este organismo electoral. Doscientos noventa y nueve oficios del Tribunal Electoral del Estado, notificando diversos acuerdos de admisión, plenarios, sentencias definitivas y la devolución de expedientes. Cuatro oficios de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, solicitando diversa información para la integración de carpetas de investigación. Siete oficios de la Sala Superior y Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, notificando diversos acuerdos. Noventa y siete escritos de contestación con motivo de la integración de diversos Procedimientos Sancionadores. Cincuenta y dos escritos de partidos políticos, por conducto de sus representantes dando respuesta dentro de procedimientos sancionadores y a requerimientos de este organismo, además de solicitar dar fe de hechos y acreditación de representantes, entre otros. Cinco escritos por parte de diversas autoridades estatales y ciudadanía dando respuesta a requerimientos de este Instituto Electoral, relacionados con solicitudes de Avisos de Intención de Consulta Popular. A todos los escritos se les ha dado el trámite correspondiente, turnándolos a las diversas áreas de la Secretaría Ejecutiva; algunos ya han sido contestados y otros se encuentran en dicho proceso. Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, no. Continuamos con el desahogo del quinto punto que es el informe de actividades de la Secretaría Ejecutiva, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura a la síntesis correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. En cumplimiento a los artículos 103 fracción XV de la Ley Electoral para el Estado y 43 del Reglamento de Sesiones del Consejo General de este Instituto, me permito leer un extracto del informe circulado previamente, respecto de las actividades realizadas por la Secretaría Ejecutiva, así como por sus direcciones y unidades: Se continúa con la campaña institucional permanente, destacando las actividades cívicas y de participación ciudadana que realiza este instituto, así como la difusión de infografías, transmisión y seguimiento de las sesiones del Consejo General y de las Comisiones Permanentes. Asimismo, se continúa con la difusión de las convocatorias del concurso para la Sociedad Civil Organizada 2025 y del Vigésimo Sexto Certamen de Ensayo Político, cuyo registro se cierra el 30 de mayo y 14 de agosto respectivamente. Con relación al Laboratorio de Prácticas Participativas de las Juventudes en Nuevo León, en este período, quienes integran el Grupo Motor se enfocaron en la implementación del Plan de Trabajo 2025 y

consolidación de alianzas estratégicas, llevando a cabo reuniones de trabajo de seguimiento, además han realizado con la Comisión del H. Congreso del Estado de la Comisión de Juventud, con el fin de presentar el plan de trabajo, así como la Agenda Nuevoleonesa de las Juventudes, resultado del proyecto SOMOS JUVENTUD: espacios para opinar, construir y solucionar. En cuanto al proyecto Ruta 365: El Camión de la Ciudadanía, se visitaron la escuela primaria "Rodolfo de León Garza" y Secundaria Técnica no. 124 "Eugenio del Hoyo" en donde se implementó la narrativa de cuentos y talleres a 165 alumnas y alumnos. Además, en colaboración con el Instituto Estatal de las Mujeres, se asistió a la Feria de Servicios en el Auditorio Municipal de Colinas del Aeropuerto en Pesquería y en el Plantel Educativo CONALEP Ing. Adrián Sada en Monterrey, realizando diversas dinámicas para dar a conocer las actividades que se realizan en el Instituto, logrando la participación de 350 personas. Con relación al proyecto de promotoras y promotores de ciudadanía, quienes integran la décimo quinta generación difundieron temas de democracia, instrumentos de participación ciudadana, perspectiva de género y derechos humanos con pláticas a 1,338 personas en distintos espacios sociales: familiares, laborales y educativos. Con la finalidad de fortalecer las competencias del personal y nuestro sistema de gestión de calidad, durante este periodo se impartieron capacitaciones sobre Riesgos y Oportunidades, así como para el diseño de metas de la evaluación del desempeño para personal permanente. Además, se brindó el taller "Correspondencia y Archivo de Trámite" ofrecido por el personal del Archivo General del Estado. En el periodo que se informa, el Módulo de Orientación a Mujeres en situación de Violencia Política en Razón de Género, brindó cinco atenciones de las cuales cuatro fueron vía telefónica y una virtual. El 28 de abril se llevó a cabo en la Sala de Sesiones, el Foro "Paridad en presidencias municipales de Nuevo León. Retos y desafíos en la implementación de acciones afirmativas para la postulación exclusiva de mujeres", el cual estuvo conformado por la Conferencia magistral impartida por la Dra. María del Carmen Alanís Figueroa, ex Magistrada Presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; así también como de la Mesa Redonda "Retos y desafíos en la implementación de acciones afirmativas para la postulación exclusiva de mujeres a presidencias municipales", que contó con la participación de las consejeras electorales María Guadalupe Téllez Pérez y Alejandra Esquivel Quintero; además Socorro Arzaluz Solano, Coordinadora del libro Participación política de las mujeres en los ayuntamientos de Nuevo León editada por este Instituto; así como la Mtra. María Magdalena González Escalona, Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo; Elizabeth Martínez Gutiérrez, Presidenta de la Comisión Ejecutiva para el Fortalecimiento de la Igualdad de Género y No Discriminación en la Participación Política del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana; y María Guadalupe Silva Rojas, Magistrada de la Sala Regional Ciudad de México del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Posteriormente, el 6 de mayo, se llevó a cabo la Conferencia Magistral "La paridad en presidencias municipales, un pendiente en la democracia mexicana"; impartida por la Consejera del Instituto Nacional Electoral, Carla Astrid Humphrey Jordán. El 2 de mayo se llevó a cabo el Festejo el día de la Niñez a las y los hijos del personal del este organismo, en el que se realizaron diversas actividades. Los días 7 y 19 de mayo se llevaron a cabo las ceremonias de firma de las Cartas compromiso de no violencia política contra las mujeres con los ayuntamientos de

Santiago y Guadalupe, respectivamente, contando con la asistencia de Consejeras y Consejeros Electorales de este Instituto, así como de las presidencias municipales e integrantes de cada uno de los ayuntamientos”. Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias Secretario, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, no. Como sexto punto del orden del día tenemos el Informe de actividades públicas realizadas por la de la voz en mi calidad de Presidenta, solicito al Mtro. Martín González Muñoz dé lectura al informe correspondiente.

Secretario Ejecutivo, Mtro. Martín González Muñoz. – Con mucho gusto Presidenta. “La Presidenta Beatriz Adriana Camacho Carrasco, participó en las siguientes actividades públicas: El 28 de abril brindó el mensaje de bienvenida en el foro Paridad en Presidencias Municipales de Nuevo León, dónde María del Carmen Alanís Figueroa, exMagistrada Presidenta del TEPJF, inauguró el evento con la conferencia magistral La paridad municipal: del mandato constitucional, a resarcir la deuda histórica pendiente. El evento continuó con una mesa redonda titulada Retos y Desafíos en la implementación de las acciones afirmativas para la postulación exclusiva de mujeres a presidencias municipales; donde entablaron diálogo diversas autoridades y académicas de la materia electoral junto a las Consejeras Electorales de este Instituto, Alejandra Esquivel Quintero y María Guadalupe Téllez Pérez. El 5 de mayo acudió junto a la Consejera Martha Magdalena Martínez y el Consejero Michael Alberto Banda Espinosa a la Sala Regional Monterrey dónde el Consejero Diego Aarón Gómez Herrera participó en la mesa Acción afirmativa joven para la postulación de diputaciones en el Estado de Nuevo León, como parte de los Foros Regionales del TEPJF. El 6 de mayo ofreció un mensaje de bienvenida en la conferencia magistral La paridad en presidencias municipales, un pendiente en la democracia mexicana impartida por la Consejera Electoral del INE Carla Astrid Humphrey Jordán en este Instituto. El 7 mayo firmó junto al Presidente Municipal de Santiago, David de la Peña Marroquín, la Carta Compromiso de No Violencia Política en contra de las mujeres en Razón de Género; inauguró también la impartición de las capacitaciones en la materia al personal del Municipio. La firma fue atestiguada por las y los miembros del Consejo General y el Secretario Ejecutivo de este Instituto, así como personal del cabildo y el Secretario del ayuntamiento. El 8 de mayo brindó una capacitación a mujeres del Partido del Trabajo sobre la Violencia Política en Razón de Género, abonando a la transformación social en torno a una democracia más inclusiva. El 13 de mayo asistió al foro Mujeres en la Política, Avances y Retos organizado por el Tribunal Electoral del Estado en compañía de las Consejerías María Guadalupe Téllez Pérez, Michael Alberto Banda Espinosa y Diego Aarón Gómez Herrera. El 19 de mayo firmó junto al Presidente Municipal de Guadalupe, Héctor García García, la Carta Compromiso de No Violencia Política en contra de las mujeres en razón de género, consolidando la promesa de colaboración y capacitación al personal de este Instituto. La misma fue atestiguada por los miembros del Consejo General y el Secretario Ejecutivo del Instituto, así como miembros del Cabildo y Secretario del Ayuntamiento. El 22 de mayo entregó las constancias de acreditación como Diputados Infantiles a las niñas y niños que participaron en el 12° Parlamento

Infantil organizado por el H. Congreso del Estado. A la vez que les brindó palabras de felicitación y aliento, impulsando el fortalecimiento de valores democráticos a las y los futuros ciudadanos. Es cuanto Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracias Secretario. Continuamos con el séptimo punto que es el informe de actividades de las Consejerías Electorales, solicito al Mtro. Diego Aarón Gómez Herrera dé lectura a la síntesis correspondiente.

Consejero Electoral, Mtro. Diego Aarón Gómez Herrera. – Gracias. La Consejera Alejandra Esquivel Quintero, el Consejero Michael Alberto Banda Espinosa y el de la voz, participamos en las siguientes actividades: El 28 de abril, acudimos a la Conferencia Magistral “La Paridad en México y la importancia de hacerla realidad a nivel municipal” en el marco del Foro: Paridad en Presidencias Municipales de Nuevo León, impartida por la Dra. María del Carmen Alanís, Ex Magistrada del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en donde el Consejero Michael Alberto Banda Espinosa brindó un mensaje de cierre del evento. Posteriormente en el mismo día, presenciamos el desarrollo de la Mesa Redonda “Retos y desafíos en la implementación de acciones afirmativas para la postulación exclusiva de mujeres a presidencias municipales”, donde la Consejera Alejandra Esquivel Quintero participó como panelista exponiendo los principales hallazgos de la investigación realizada por este Instituto en materia de paridad en ayuntamientos. El 06 de mayo, asistimos a la Conferencia titulada “La paridad en presidencias municipales, un pendiente en la democracia mexicana”, la cual fue impartida por Carla Humphrey, Consejera del Instituto Nacional Electoral, en la cual compartió estadísticas sobre la representación de mujeres en presidencias municipales del Estado. Asimismo, la Consejera Alejandra Esquivel Quintero y el Consejero Michael Alberto Banda Espinosa, participaron en las siguientes actividades: Los días 7 y 19 de mayo, participaron en la firma de Cartas Compromiso de No Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, celebradas con los ayuntamientos de Santiago y Guadalupe, ambas con el propósito de buscar que dichos ayuntamientos, entre otros compromisos, se abstuvieran de realizar acciones que limiten o restrinjan el libre ejercicio de los derechos político-electorales de las mujeres, pero también permitieran que este Instituto brinde su apoyo para sensibilizar a sus integrantes sobre dicho tema. El 08 de mayo, participaron en el 12° Parlamento Infantil de Nuevo León 2025, organizado por el H. Congreso del Estado, fungiendo como parte del jurado calificador en la etapa regional realizada en los municipios de Apodaca y San Nicolás de los Garza, en donde las niñas y niños expusieron sus opiniones y propuestas sobre temáticas de trascendencia para nuestra sociedad, dejando clara su voluntad de intervenir como agentes de cambio y proyectando el interés superior de la infancia en la construcción de la ciudadanía. Posteriormente, el 22 de mayo, acudieron, al cierre de los trabajos en torno a la integración del 12° Parlamento Infantil de Nuevo León, donde se hizo entrega de las Constancias de Diputados Infantiles a las niñas y niños que formarán parte del citado Parlamento Infantil. Además, el Consejero Michael Alberto Banda Espinosa y el de la voz participamos en las siguientes actividades: El 5 de mayo, acudimos al Foro Regional llevado a cabo en la Sala Regional

Monterrey, y en el cual el de la voz participé como ponente en la mesa "Acción afirmativa joven para la postulación de diputaciones en el Estado de Nuevo León", donde se analizó la sentencia SM-JRC-138/2024 y acumulados respecto a la manera en que se debe interpretar la acción afirmativa joven contenida en la Ley Electoral Local. El 13 de mayo, asistimos al Foro de Mujeres en la Política: Avances y Retos, convocado por el Tribunal Electoral del Estado en el cual participaron mujeres representantes de las fuerzas políticas del Estado y compartieron sus experiencias, así como su perspectiva en el ejercicio de sus derechos político-electorales, con ello generando un espacio de reflexión y diálogo sobre los logros alcanzados en materia de participación política de las mujeres, así como los desafíos pendientes para lograr una representación plena, equitativa y libre de violencia en todos los espacios públicos y de toma de decisiones". Es cuanto Consejera Presidenta.

Consejera Presidenta del Consejo General, Dra. Beatriz Adriana Camacho Carrasco. – Muchas gracia Consejero, ¿alguien tiene comentarios sobre el informe?, no. Como último punto del orden del día tenemos los asuntos generales. Si alguien tiene algún tema a tratar en este punto, favor de indicarlo. Muy bien. Habiendo agotado los puntos del orden del día, agradezco su participación.

Con lo anterior, y siendo las once horas con veintitrés minutos del día veintiséis de mayo de dos mil veinticinco, se declara la clausura de la Sesión Ordinaria. Firmamos para constancia. YO, Mtro. Martín González Muñoz, en mi calidad de Secretario Ejecutivo del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Nuevo León, y con base en el audio y video de la sesión, DOY FE de lo asentado en la presente acta; la cual fue aprobada por el Consejo General de este Instituto en Sesión Ordinaria celebrada el veintitrés de junio de dos mil veinticinco; lo anterior de conformidad con lo establecido en los artículos 103 fracción I de la Ley Electoral para el Estado de Nuevo León; y 72 del Reglamento de Sesiones del Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Nuevo León.

Handwritten signatures and initials in blue ink. A large signature "Martín" is circled. Other initials include "G", "M", "M", "S", and "Beatriz Camacho".